



«Queremos que la sociedad aprecie la importancia de la banca»

José María Roldán Presidente de la Asociación Española de Banca

Llegó a la presidencia de la Asociación Española de Banca hace dos años, en uno de los momentos más difíciles para el sector. Su cometido era aún más complejo: recuperar la imagen de la banca en una sociedad que la consideraba culpable de la crisis. Desde entonces, José María Roldán (Teruel, 1964) ha dado la vuelta a la asociación y un fuerte impulso a los programas de educación financiera. También ha estrechado los vínculos con los reguladores bancarios europeos, con cuyos presidentes mantiene amistad personal en muchos casos. Asegura, no obstante, que aún queda mucho por hacer. Por María Cuesta. Foto: ABC

—¿Qué espera la AEB del nuevo año?

—El mantenimiento del proceso de recuperación económica y creación de empleo, junto con la normalización de los tipos de interés. En suma, un mejor año para el sector bancario.

—¿Cuál debería ser la prioridad del Gobierno?

—España es un país muy dependiente de la financiación exterior. Por tanto, es fundamental mantener políticas que refuercen la confianza de los inversores internacionales que hoy confían en España. No cabe duda de que este objetivo, en el nuevo contexto político, solo podrá ser alcanzado si somos capaces de consensuar las grandes direcciones de la política económica.

—¿Considera que la banca se ha recuperado de la crisis? ¿Cómo va a ser 2017 para el sector?

—La banca es un sector que se ha capitalizado y que muestra en este momento un elevado grado de solvencia, lo que le permite seguir apoyando el crecimiento económico de nuestro país. Sobre todo, en aquellos segmentos de la población que más necesitan del apoyo crediticio para aten-

der sus necesidades, como son las familias y las pymes. Ha sido un sector capaz de transformarse para hacer frente a múltiples retos, entre ellos un entorno de tipos de interés muy bajos y un contexto regulatorio exigente e incierto. Confiamos en que la futura normalización de la política monetaria elimine una de las incertidumbres que ahora gravitan con más fuerza sobre el sector.

—¿En qué tareas se va a centrar la AEB este año?

—En primer lugar, vamos a seguir reforzando nuestra capacidad de apoyar al sector bancario en el debate regulatorio y supervisor nacional, europeo e internacional. Al mismo tiempo, queremos que la sociedad aprecie la importancia del sector, tanto desde el punto de vista de la eficiente gestión como en el de su imbricación en esta. En este terreno, quiero destacar el esfuerzo que están realizando para mejorar la educación financiera en nuestro país. En segundo lugar, seguimos empeñados en crear valor para nuestros asociados, y para ello vamos a continuar impulsando el proyecto de transformación de nuestra asociación, con la que queremos reflejar los atributos básicos con los que se desenvuelve el sector: cooperación, transparencia, flexibilidad y servicio al cliente.

—¿Qué diagnóstico hace del entorno internacional?

—El entorno internacional está pasando por una etapa muy convulsa, en la que se junta una salida aún precaria de la crisis con unos niveles de endeudamiento muy elevados y una cierta debilidad del comercio mundial. Las autoridades públicas solo están actuando a través de políticas monetarias muy expansivas que parecen haber alcanzado ya su límite de capacidad para impulsar la demanda agregada. De ahí que sea necesario insistir en reformas estructurales de calado.